



TRABAJADORES DE MEL INICIARON LA HUELGA EL PASADO MARTES.

## Expertos analizan posibles consecuencias por huelga de MEL

A primera hora del martes comenzó la huelga del Sindicato N°1 de Minera Escondida, el cual agrupa a casi 2.400 operarios de la principal cuprífera del mundo.

En 2017 este mismo sindicato protagonizó 44 días de huelga, lo que trajo como consecuencia una caída entre 0,4 y 05% al crecimiento del PIB de ese año y pérdidas que llegaron a los US\$70 millones con una disminución de 21%

en la producción de BHP.

Con esos antecedentes algunos expertos ya analizan las posibles consecuencias de este nuevo conflicto.

Boris Pastén, economista de la Facultad de Economía y Negocios de la U. Finis Terrae, explicó a Emol que si se toma en cuenta que la minería del cobre contribuye un 10% al PIB, una paralización de un mes podría afectar en un 0,2% al crecimiento. "Esto significa

que tendríamos un crecimiento cercano al 2% a final de año".

Señaló también que "el Imacec de agosto debería verse afectado por el sector minero, el que podría alcanzar cifras negativas. Sin embargo, dependiendo del contexto macroeconómico, podríamos observar alzas en el precio del cobre en el corto plazo, lo que favorecería al tipo de cambio".

Por su parte, Marcos Lima,

profesor del MBA para la Industria Minera de Ingeniería Industrial de la U. de Chile, sostuvo que Escondida está produciendo alrededor de 3.300 toneladas diarias. Tomando el ejemplo del paro de 2017 explica que "si multiplicas esas 3.300 por 40 días, son 130 mil toneladas menos. Son cifras relevantes. 130 toneladas en un total de 5,5 millones, no deja de ser importante".